
Protokoll der Jahreshauptversammlung 2022 

 

 

 

Datum: 06.03.2022 ab 15:00 Uhr 
Ort: online 
Versammlungsleiterin: Simone Koch 
Protokoll: Stefanie Freymann 
Anwesende Mitglieder: Maximilian Althaus, Hannah Christmann, Stefanie Freymann, 
  Friedrich Wilhelm Jung, Simone Koch, Hilmar Koch, Thilo Schulz,  
  Wilhelm Ulrich, Albert Wanner  
 

9 stimmberechtigte Mitglieder 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit, Festlegung der Tagesordnung 
2. Bericht der Vorsitzenden 
3. Bericht des Schatzmeisters 
4. Bericht der Kassenprüfer 
5. Entlastung des Vorstandes 
6. Vorstellung der Kandidaten 
7. Wahl des Vorstands 
8. Wahl der Kassenprüfer 
9. Ausblick 
10. Verschiedenes 

 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit, Festlegung der Tagesordnung 

Simone Koch freut sich 9 Mitglieder des Vereins begrüßen zur diesjährigen 
Jahreshauptversammlung im Online-Sitzungsraum zu dürfen. Gemäß Satzung ist die JHV 
unabhängig der Zahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig, somit ist die 
Beschlussfähigkeit gegeben. Das Protokoll der letzten JHV am 28.02.2021 wurde 
fristgerecht versandt, es sind keine Ergänzungen eingegangen. Die Tagesordnung wurde 
fristgerecht versandt auch hier sind keine Ergänzungen eingegangen. Frau Koch fragt nach 
Anmerkungen oder Ergänzung von den anwesenden Mitgliedern. Es gibt keine 
Ergänzungen, somit gilt das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung als genehmigt, 
die obenstehende Tagesordnung wird angenommen. 

2. Bericht der Vorsitzenden 

Die Vorsitzende Simone Koch bedankt sich vielmals für die Unterstützung der Bläserarbeit in 
Oberhessen. Ein herzlicher Dank an ihre Vorstandskollegen, die im letzten Jubiläumsjahr viel 
gestemmt haben und sich über die Maße vollständig ehrenamtlich engagiert haben. Der 
Verein zählt zurzeit 22 Mitglieder, das sind zwei eingetretene Mitglieder seit unserem Treffen 
im letzten Jahr, die Simone hiermit herzlich begrüßt. Wir mussten aber leider von unserem 
Hannes Abschied nehmen, mit dem Simone viele Jahre diesen Weg gemeinsam gegangen 
ist, der uns zu dem Schritt der Gründung eines Fördervereins gebracht hat. Er war über die 
Maße engagiert für diese Sache, loyal und ein guter Freund. Wir vermissen ihn sehr. Trotz 
der Beschränkungen durch Corona hat der Förderverein sein 5jähriges Bestehen feiern 
können. Geplant waren drei Workshops, von denen dann zwei stattfinden konnten. Es war 
jedoch jedes Mal spannend, ob die Veranstaltung überhaupt stattfinden konnte.  
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12.06. Workshop Eddi Wehrle in Rosbach 
10.07. Jubiläumsfest in Rosbach 
25.09. Workshop mit Michael Wiesner in Maulbach (PC Maulbach 40jähriges Jubiläum) 

Das Brasscamp im August konnte wieder einmal ohne Hilfe aus dem kirchenmusikalischen 
Etat stattfinden. Vom 15.-20.08.2021 waren ca. 80 Teilnehmer in Wilgersdorf 
zusammengekommen. Das Abschlusskonzert fand coronaconform im Freien statt. Das 
Camp wird hessenweit ausgeschrieben, doch der Förderverein Oberhessen trägt 
maßgeblich zur Finanzierung bei. Hierbei wurden Anträge an verschiedene Stellen gesendet. 
Ein Teil des Camps wurde aus der Wahlpflichtkollekte für das Posaunenwerk finanziert. Wir 
hatten in 2020 und in 2021 jeweils einen Sonntag, an dem sich die Gemeinden bei der 
Kollekte für das Posaunenwerk der EKHN entscheiden konnten. Leider hat die Synode das 
für die nächsten Jahre nicht mehr in ihrem Kollektenplan. Junior Brass hatte 10jähriges 
Bestehen im Jahr 2021, was wir schon auf dem Brasscamp gefeiert haben. Am 3.10. fand 
dann das Jubiläumskonzert in Rosbach statt. Der Förderverein hat zwei Probetage 
unterstützt.  

Insgesamt kamen in 2021 wieder mehr Anträge von Bläsern bzw. Posaunenchören. Zwei 
Posaunenchöre erhielten Ausbildungsförderung gemäß unserer Richtlinien. Zwei Bläser 
wurden auf Antrag direkt bezuschusst bei der Anschaffung von Instrumenten bzw. bei 
Lehrgangsgebühren. Armin Schaefer, Landesposaunenwart der Badischen Posaunenarbeit 
ist Vorsitzender der EPiD- Arbeitsgruppe „Gründung von Posaunenchören zum DEPT 2024“ 
hat allen Fördervereinen in Deutschland einen Brief geschrieben und um Unterstützung 
gebeten. Er legt dar, dass der EPiD eine AG aus 8 LPW gebildet habe, die eine bundesweite 
Gründungsinitiative von Posaunenchören im Vorfeld des DEPT24 in Hamburg initiieren 
sollten. Es soll dafür ein attraktives Imagevideo erstellt werden, das Emotionen wecken und 
die Bedeutung von Posaunenchören und ihrer Musik für die Menschen im Posaunenchor 
und deren Gemeinde/Ortsverband darstellt. Es solle über die Gründungsinitiative hinaus 
Verwendung finden und allen Posaunenchören und Landesverbänden zur Verfügung gestellt 
werden. Wir haben uns dafür entschieden, dies mitzuunterstützen.  

Pünktlich zum Fest im Sommer kam die neue CD von Brass ON heraus, die man sich nicht 
nur kaufen kann, sondern auch bei Spotify anhören kann. 

Bläser aus unseren Posaunenchören waren wieder sehr erfolgreich bei Jugend musiziert. 
Bläserschule Oberhessen hat sich weiterentwickelt. Neben dem laufenden Einzel- und 
Gruppenunterricht in Posaunenchören gab es in 2021 das "Modell Stockhausen" Max 
Althaus berichtet, dass sie die Jungbläser an 3 Samstagen mit 8 Dozenten intensiv geschult 
und mit viel Spass die Technik und einen Teil ihres Wissens vermittelt haben. Er berichtet 
auch, dass sich durch das Konzept sowohl die Jungbläser als auch der Posaunenchor von 
diesem Projekt profitiert haben. Die Mittel hierfür kamen aus einem Corona-Förderbudget 
des Bundes. 

Notenpool wurde nicht stark frequentiert, einfach durch Corona.  

Es gibt keine Punkte, die bei der Aussprache angesprochen wurden. 
 

3) Bericht des Schatzmeisters  

Der Schatzmeister Rouven Fritzius ist für heute entschuldigt, er ist für seine Uni in einem 
Seminar unterwegs. Max Althaus, der stellvertretende Schatzmeister wird an seiner statt 
diesen Punkt übernehmen. 
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Institut 31.12.2020 31.12.2021 
Sparkasse 5650,21 € 2296,83 € 
VR Bank 1 5012,71 € 11358,13 € 
VR Bank 2 25,00 € 25;00 € 
Summe 10687;92 € 13679,97 € 

Einnahmen:  18.698,00 €  
Ausgaben:  15.706,00 € 
Differenz: + 2.992,05€  
 

4) Bericht der Kassenprüfer  

Katharina Moser und Sylvia Bräuning haben in diesem Jahr zum zweiten Mal die Kasse 
geprüft. Katharina hat sich schon sehr früh für die Sitzung heute entschuldigt, gestern kam 
auch die Absage von Sylvia. Somit ist heute kein Kassenprüfer zugegen, Sylvia hat sich 
jedoch schriftlich geäußert, was Simone an dieser Stelle verliest. 

Die Kasse wurde vorbildlich geführt, alle Belege wurden geprüft und die Kassenführung für 
in Ordnung befunden. 

5) Entlastung des Vorstands 

Sylvia stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstands. 
Für die online Abstimmung hat jedes anwesende Mitglied eine Stimme. 

Es kommt das integrierte Online-Abstimmungstool zum Einsatz, das jedem eingeloggten 
Mitglied die Möglichkeit zur Wahl gibt. Es sind 9 stimmberechtigte Mitglieder anwesend, 
davon sind 9 Geräte Online eingeloggt. 0 Mitglieder geben also ihr Votum zusätzlich per 
Zuruf ab. 

Wahlergebnis: 
Ja: 09   Nein:  00  Enthaltungen: 00 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. Simone dankt für das dem Vorstand 
entgegengebrachte Vertrauen. 
 

6) Vorstellung der Kandidaten 

Vorsitzende/r: 
Simone Koch ist bereit dieses Amt weiter zu begleiten. Es gibt keine Gegenkandidaten 

stellv. Vorsitzende/r: 
Dieses Amt muss neu besetzt werden, hier schlägt Simone Koch Hannah Christmann vor, 
die seit 4 Jahren im Vorstand stellv. Schriftführerin ist. Hannah stellt sich kurz vor, es gibt 
keine Gegenkandidaten. 

Schatzmeister/in: 
Rouven Fritzius steht zur Wahl leider nicht mehr zur Verfügung. Er ist immer mehr 
eingespannt in seine Uni-Aktivitäten und kann seinen eigenen Anspruch an sich bezüglich 
Einbringung in die Bläserarbeit jetzt nicht mehr gerecht werden. Wir danken ihm sehr für sein 
Engagement in den letzten 4 Jahren. Wir haben Friwi Jung aus dem Posaunenchor 
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Kleinlinden gefragt und er kann es sich vorstellen, die Funktion des Schatzmeisters zu 
übernehmen. Friwi stellt sich kurz vor, es gibt keinen weiteren Kandidaten. 

Stellv. Schatzmeister/in: 
Max Althaus ist bereit das Amt weiter zu begleiten und stellt sich selbst vor. Es gibt keinen 
weiteren Kandidaten. 

Schriftführer/in: 
Stefanie Freymann ist bereit weiterhin diese Funktion für 2 weitere Jahre auszuführen, sie 
stellt sich vor. Es gibt keinen Gegenkandidaten. 

7) Wahl des Vorstands  

Es kommt das integrierte Online-Abstimmungstool zum Einsatz, das jedem eingeloggten 
Mitglied die Möglichkeit zur Wahl gibt. Es sind 9 stimmberechtigte Mitglieder anwesend, 
davon sind 9 Geräte Online eingeloggt. 0 Mitglieder geben also ihr Votum zusätzlich per 
Zuruf ab. 

Die Vorstandsanwärter stehen einzeln zur Wahl.  

Hier das zusammengefasste Wahlergebnis: 
Amt Kandidat Ja Nein Enthaltungen 
Vorsitzende Simone Koch 9 0 0 
Stellv. Vorsitzende Hannah Christmann 9 0 0 
Schatzmeister Friwi Jung 9 0 0 
Stellv. Schatzmeister Max Althaus 9 0 0 
Schriftführerin Stefanie Freymann 9 0 0 

Die Gewählten nehmen die Wahl an. 

8) Wahl der Kassenprüfer  

Auch die Kassenprüfer werden für zwei Jahre gewählt. Sylvia und Kathi haben beide keine 
schriftliche Eingabe geleistet, dass sie wieder zur Wahl stehen. Wir suchen also hiermit zwei 
neue Anwärter auf den Posten der Kassenprüfer mit einer Amtszeit von zwei Jahren. 

Ralph Althaus und Albert Wanner stellen sich zur Wahl auf. Da Ralph nicht persönlich teil 
nehmen kann hat er seine Bereitschaft schriftlich eingereicht. 

Es kommt das integrierte Online-Abstimmungstool zum Einsatz, das jedem eingeloggten 
Mitglied die Möglichkeit zur Wahl gibt. Es sind 9 stimmberechtigte Mitglieder anwesend, 
davon sind 9 Geräte Online eingeloggt. 0 Mitglieder geben also ihr Votum zusätzlich per 
Zuruf ab. 

Die Kassenprüfer stehen einzeln zur Wahl. 

Hier das zusammengefasste Wahlergebnis 
Amt Kandidat Ja Nein Enthaltungen 
Kassenprüfer Ralph Althaus 9 0 0 
2ter Kassenprüfer Albert Wanner 9 0 0 

Ralph und Albert nehmen die Wahl an. 
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9) Ausblick 

Das größte Finanzierungsprojekt in 2022 ist selbstverständlich wieder das Jugend-
Brasscamp. Es findet am 14.-19. August 2022 in Schlitz statt. Die Kalkulation weist ein 
Defizit von rund 14000,00 € auf. Das Camp bringt große Motivation und Leben in die 
Jungbläserarbeit und in die Posaunenchöre und ist ein wichtiger Baustein für das integrative 
Ausbildungskonzept der ev. Bläserarbeit in Oberhessen. Albert ergänzt, dass die Synode 
beschlossen hat Häuser wie Kloster Höchst zu schließen. Somit sind wir gezwungen neue 
Häuser mit ausreichend Platz und Abstand zwischen den Probenräumen zu finden. Die 
Musikakademie in Schlitz bietet die Möglichkeiten die wir brauchen. Allerdings ist es 
entsprechend teuer und der größte Raum ist nicht inklusive. Daher auch das hohe Defizit. 

Wir müssen leider immer wieder feststellen, dass wir ein Defizit in der Öffentlichkeitsarbeit 
haben. Es kostet uns zu viel Energie, von unsere vielen guten Taten zu erzählen, die wir ja 
vollständig ehrenamtlich neben unseren Jobs erledigen. Wir sind auf der Suche nach 
Lösungen in diesem Bereich. Wir wissen natürlich, dass ihr als direkte Mitglieder unsere 
Kanäle nutzt und davon erzählt: wir haben eine Internetseite, den Newsletter, sind auf 
Instagram und Facebook aktiv mit dem #posaunenchöreoberhessen.  

Am 24. September 2022 findet in Rosbach ein Junior Bläsertag statt, an dem wieder 
Jungbläser aus ganz Oberhessen und Nord-Nassau teilnehmen können. Am Abend wird ein 
Junior Brass Konzert in der Adolf-Reichwein-Halle stattfinden. Wir haben dafür bereits 
erfolgreich einen Zuschussantrag bei der Stadt Rosbach gestellt und unterstützen diesen 
Tag. 

10) Verschiedenes 

Mit dem Newsletter bleibt ihr auf dem Laufenden. 

Bitte denkt bei Käufen im Internet daran, über www.schulengel.de zu gehen und unseren 
Verein zu unterstützen.  

 
An dieser Stelle lädt Simone Koch für die Jahreshauptversammlung 2023 ein und schließt die 
Jahreshauptversammlung um 15:47 Uhr. 

 

Wölfersheim, 14.03.2022 

 

 

 

 

_________________________ ___________________________ 
Vorsitzende Schriftführerin 

 
 


